
 
 

令和元年度匝瑳市生涯学習センター運営審議会会議録 
 

 

１ 日時    令和 2 年 2 月 27 日（木） 

開会 午後 1 時 30 分 閉会 午後 2 時 30 分 

 

２ 場所    野栄福祉センター2 階 娯楽室 

 

３ 出席委員  石橋春雄委員 熱田康雄委員 柴田敦委員 佐藤正己委員 

須之内靖子委員 五鬼田実智子委員 押尾悦子委員  

熱田成治委員 熱田節子委員 野仲哲二委員 

 

４ 出席職員  教育長        二村好美 

（事務局） 生涯学習課長     増田善一 

     生涯学習班主査(統括) 宇井信一 

     生涯学習班主任主事  稗田佳祐 

 

 

５ 開 会   

 

６ 挨 拶   石橋春雄 委員長 

二村好美 教育長 

 

７ 議事 

 (1)令和元年度事業報告について 

議 長  事務局の説明を求める。 

事務局  資料に基づき説明。 

令和元年度の利用状況については、9 月及び 10 月は台風の影

響により利用が減少した。 

また、1 月については和室の配管の水漏れによって、利用を

一部制限したため、利用が減少することとなった。 

市教委関連事業については、新規講座の男のスイーツ講座が 

好評であった。 

【（1）についての質疑。】 

委員Ａ  5 月の全館利用というのは、どのような団体が利用したのか。 

事務局  5 月の全館利用は植木まつりが開催されたものである。 

委員Ａ  サタデースクールの利用はどの部屋に計上されているのか。 

事務局  サタデースクールは 2 階の資料室、会議室、講座室 A 及び B 

に計上している。 



 
 

    事務局  1 階和室の水漏れについて補足説明をさせていただきたい。 

天井を部分的に取り除いて修理業者が確認したところ、配管 

が一部腐食し、水漏れが発生していることが判明した。修理

業者と相談の上、水漏れの修理を早急に行いたいと考えてい

る。 

    委員Ｂ  寿大学パソコン講座はどのような内容か。  

    事務局  時節に応じた文書の作成やエクセルでの表計算を行っている。 

    委員Ａ  一般向けのパソコン講座についてはどう考えているか。 

    事務局  講師やパソコン機種の問題もあるので、現時点で開講は難し 

い。今後、パソコンの入替を含め検討して参りたい。 

    委員Ｃ  小中学校で児童生徒対象のそば打ち講座などを行うことがで 

きるか。 

    事務局  講師と調整を行えば、実施可能である。 

    委員Ｄ  過去に小学校の校長から琴講座の依頼があり、小学校で講座 

         を開催したことがある。 

    委員Ｅ  そば打ちについては、市内小学校の調理室及び生涯学習セン

ターの調理室を会場として行ったことがある。 

なお、アレルギーの問題もあるので、小中学校で実施する場

合は、必ず事前確認を行ってほしい。 

 

(2)令和 2 年度事業計画（案）について 

議 長  事務局の説明を求める。 

事務局  資料に基づき、「令和 2 年度匝瑳市生涯学習センター基本方針 

（案）及び令和 2 年度市教委関連事業計画（案）について」 

を説明。 

生涯学習講座についてはヨガ講座を新規に開設し、10 講座か 

ら 11 講座に増やす予定である。また、親子休日チャレンジ講 

座においても、ヨガ講座を開催する予定である。 

   【（2）についての質疑。】 

委員Ｆ  絵手紙教室について、受講者の高齢化に伴い 2 階の部屋へ移 

動するのが難しくなっているので、部屋の変更について考え 

て欲しい。 

事務局  エレベーターが備え付けられておらず、利用者にはご不便を 

おかけしている事は承知している。そのような事情があるの 

であれば、絵手紙教室は 1 階の研修室での開催をお願いした 

い。 

委員Ｃ  小中学校の空き教室の利用についてはどうか。 

事務局  生涯学習センター講座は職員による進行や出欠確認を行っ 

ている。また、休日の講座開催もある。そういった事情を考



 
 

慮しながら、小中学校の空き教室の利用については検討して

参りたい。 

    委員Ｇ  研修室だと狭く感じる部分もあるので、和室に机と椅子の設 

置は出来ないか。 

    委員Ｆ  研修室の畳について撤去は出来ないか。 

    事務局  和室は各種団体が様々な用途で利用しているため、机の常設

は出来ないが、臨時的な設置について検討して参りたい。 

また、研修室の畳の取り外しについても検討して参りたい。 

    委員Ｂ  野栄福祉センター1 階和室の利用についてはどうか。 

    事務局  野栄福祉センター1 階については、社会福祉協議会と訪問看 

護ステーションつばきの里サテライトのさかが利用している。 

         和室については、社会福祉協議会で利用しているため、利用 

する場合は、社会福祉協議会と行事調整が必要となる。 

    委員Ｂ  そのような事情であれば、生涯学習センター和室に机を置く 

ことが現実的だと思う。 

    委員Ｄ  しかしながら、様々な団体が利用するので、生涯学習センタ 

ー和室に机を置いて欲しくない団体もあると思うがどうか。 

    事務局  生涯学習センター和室については委員の提言のとおり、様々 

な団体が利用するので、常設せず、研修室の畳を撤去してス 

ペース拡張を検討したい。 

     

８ その他 

    特になし 

 

９ 閉会 


